

Alleine bleiben

Jeder Hund sollte zumindest ein paar Stunden alleine bleiben können, denn irgendetwas kann immer passieren. Manche Hunde haben ein richtiges Talent dafür, anderen muss es sehr kleinschrittig beigebracht werden.

Hunde orientieren sich viel an Ritualen und das über den ganzen Tag verteilt. Wenn Dein Hund es also lernt, dass Du immer weggegangen bist, wenn XY passiert ist, kann das eine große Hilfe sein (so lange der Hund das Verlassen nicht als etwas schlimmes empfindet).

Wichtig: Bitte überwache Deinen Vierbeiner zumindest in der Trainingszeit, damit Du auch wirklich sicher sein kannst, wie genau er reagiert. Hierfür eignen sich vor allem Weitwinkel-Webcams, damit Du live zuschauen kannst, was in dem Raum passiert.

Ich empfehle gerne die Kameras von www.smartfrog.com. Diese kannst Du für kleines Geld mieten und sie lassen sich kinderleicht mit dem Smartphone verbinden. Außerdem ist es monatlich kündbar. Sicherlich gibt es auch noch tolle andere Anbieter, aber ich habe damit einfach gute Erfahrungen gemacht.



Das Signal für Deinen Hund ob er mitkommt oder nicht, sollte immer gegeben werden, bevor Du dich anfängst fertig zu machen. Sonst steigt die Erwartungshaltung zu hoch.

Ritualideen:

- immer die gleiche Playlist anmachen, bevor man geht
- Geschirr/Halsband/Leine im Flur auf den Boden legen
- Kauartikel immer im selben Raum geben, bevor man Haus verlässt

Das Training sollte, wie so oft, sehr kleinschrittig sein. Erst wenige Sekunden alleine, dann immer mehr. Als Zwischenschritt bietet es sich sehr an, dem Hund erst einmal das Verweilen in einem Zimmer in der Wohnung beizubringen. Wenn er das schafft, kann die nächste Hürde genommen werden: Die Wohnungs-/Haustür.

Das Beste wäre, wenn Dein Hund einfach das weiter macht, was er vor dem alleine lassen getan hat oder sich legt und schläft. Jault oder bellt er, zerstört Dinge, pinkelt in die Wohnung, o.ä., ist das Training für ihn zu schwer und Du solltest wieder leichter werden.

Wird es auch nach mehreren Trainingseinheiten nicht besser, solltest du einen Trainer um Rat bitten, damit sich das Problem nicht festigt.